



西多摩療育支援センター入所利用者の初書より

新年の思いを表現した作品です。手や体を支えてもらいながらも筆にたっぷり墨を付けて力強く書きました。生まれつきの種々の病気・転落などの事故や後天的な病気により、思い通りに顔貌を動かすこと、据わり直すことや、立つこと、隣の人に声を掛けることなどに努力が必要です。

西多摩療育支援センターも開設して3年を迎えるとしていますが、この書初めを通して利用者の皆様の「望み」における意欲がうかがえます。

制の中で、相次ぐ撤退を迫られ、現実のニードにすら対応を中断せざるを得ない状況が生まれている。今まで以上に教育界を支援し、発展させ、その結果として障害児者の世界を豊かにすることが求められている。しかし一部医療関係者の理解が得られないのは残念である。医療とか教育の範囲を決ることではなく、「療育」という制度をどう改革するかが問題なのだから。障害児療育は、医療をベースに発展してきた。さらに教育はそれと連携しながら総合的指導に関わってきた。今も教育的アプローチ、医療的な療育アプローチ、そして福祉的な支援と、さまざまに発展している。

障害児療育は、医療をベースに発展してきた。さらに教育はそれと連携しながら総合的指導に関わってきた。今も教育的アプローチ、医療的な療育アプローチ、そして福祉的な支援と、さまざまに発展している。

我々が求めてきたのは、医療をすることではない。地域で障害児者を支えることである。必要とされる支援を療育という形で提供し、支えることである。幸い、我々の施設では、東京学芸大学関係者その他の参加を得て、医療的・教育的療育を築いてこれた。今回、さらに研究補助を受けて、保育・教育支援室の整備が進んでいる。夜間には学童保育にも使えると期待している。今は医療と教育の連携で何ができるか、どうすればよりよく子供たちを育成できるか、療育の質の向上を模索する段階である。今後も医療・教育がより一体となつて、障害児の地域育成が進むことを期待している。

かつて日本は貧しかった ——与勇輝の人形展から——

社会福祉法人鶴風会 理事長 五島達智子

かつて日本は貧しかった。昭和になつてからもテレビドラマ「おしん」のように、子供を学校に行かせることもできず奉公に行かせたり、農村では不作の年に娘を売つたりすることもあった。今のように電気冷蔵庫も洗濯機もなく、まして電子レンジ、テレビ、パソコンなど想像もできない時代。今は逆にそれらのない家庭を想像することはできない。乳幼児死亡率は高かつたが、子供の数は多く、兄弟姉妹が数人以上の家庭も珍しくはない。小学校の同クラスには最高十三人（双生児を含む）。兄弟という友人もいた。子供達は家事を手伝い、子守や勉強を見てやるなどして親を助けた。幼い妹を背負つて小学校に通う児童もあつた。背中の子が泣き始めると、そつと教室の外に出て泣き止むまで、体をゆすりながらだめでいた。

昨年東京で開かれた与勇輝氏の人形展には写真のよう炊事を手伝う少女、幼児を背負つて遊ぶ少年、夜なべに針仕事をする母親などが、人形とは思えないリアルな姿で、見る者の郷愁を誘い、入場に二時間も待たなければならなかつた。この人形展は、パリでも好評を博したといふ。どこの先進国も貧困は経験してい

かつて日本は貧しかった。昭和になつてからもテレビドラマ「おしん」のように、子供を学校に行かせることもできず奉公に行かせたり、農村では不作の年に娘を売つたりすることもあった。今のように電気冷蔵庫も洗濯機もなく、まして電子レンジ、テレビ、パソコンなど想像もできない時代。今は逆にそれらのない家庭を想像することはできない。乳幼児死亡率は高かつたが、子供の数は多く、兄弟姉妹が数人以上の家庭も珍しくはない。小学校の同クラスには最高十三人（双生児を含む）。兄弟という友人もいた。子供達は家事を手伝い、子守や勉強を見てやるなどして親を助けた。幼い妹を背負つて小学校に通う児童もあつた。背中の子が泣き始めると、そつと教室の外に出て泣き止むまで、体をゆすりながらだめでいた。



便利さと豊かさは比例しない

かつたから、外出もままならなかつた。私共の鶴風会はまだ社会の理解も認識も希薄な、冷たい偏見の中での仕事を始めた。戦前女性は選挙権もなく、いくら優秀でも大学には入れなかつた。子供の世界にも朝鮮人や中国人への差別はあつた。弱者から言えれば敗戦（一九四五年）は人権回復の転機といえる。しかし一方貧しかつたあの頃、小学校に欠食児童がいても、差別や死に追いやるほどのじめはなかつた。給食のない時代、欠食児

童だけに供された給食も土曜はなかつたから、母はクラスに一人いたその子の分と二個のお弁当を持たせてくれた。小学校では先生がよくできる子をできない子と席を並ばせ、勉強を手伝つた。一クラス五十人の児童がいたから先生も大変だったと思う。生徒も放課後プリントのガリ版刷りを手伝つた。強い子は弱い子をかばい、助け合うことを日常生活の中でなければならなかつた。まして障害児者はは、世間にも家族にさえ肩身の狭い思いをしていた。椅子も普及していない

るし、まして途上国では今も多くの貧困層を抱えている。これらの人形には血の通つているような暖かさがあり、それが国境も文化の違いも越えて共感を得たのだと思う。かつたなどと言うつもりはない。昭和は戦争に明け暮れた時代だつた。なりふりかまわず、自分達の食糧確保のため働くなければならないなかつた。まして障害児者はは、世間にも家族にさえ肩身の狭い思いをしていた。椅子も普及していない

かつたから、外出もままならなかつた。私共の鶴風会はまだ社会の理解も認識も希薄な、冷たい偏見の中での仕事を始めた。戦前女性は選挙権もなく、いくら優秀でも大学には入れなかつた。子供の世界にも朝鮮人や中国人への差別はあつた。弱者から言えれば敗戦（一九四五年）は人権回復の転機といえる。しかし一方貧しかつたあの頃、小学校に欠食児童がいても、差別や死に追いやるほどのじめはなかつた。給食のない時代、欠食児童だけに供された給食も土曜はなかつたから、母はクラスに一人いたその子の分と二個のお弁当を持たせてくれた。小学校では先生がよくできる子をできない子と席を並ばせ、勉強を手伝つた。一クラス五十人の児童がいたから先生も大変だったと思う。生徒も放課後プリントのガリ版刷りを手伝つた。強い子は弱い子をかばい、助け合うことを日常生活の中で親からも先生からも教えられ実践していく

豊かさを心の豊かさに

二〇〇六年十二月五日、国連は「世界の個人の富の状況」の調査結果を発表した。日本は一人当たりでは米国、欧州、産油国などを上回って世界でもっとも豊かな国だというのである。果たして日本は本当に豊かな国といえるのだろうか。十二歳の少年達が遊ぶ金欲しさに人を殺し、親子も友人も互いにだましたり殺したり、乳幼児の我が子に食を与えないかつたり虐待する親たちが増える国は、決して豊かといえない。国連は物質や金銭的な豊かさでなく、人の心の豊かさを調査して欲しい（至難なことは違いないが）。

若さと引き替えに魂を悪魔メフィストフェレスに売り渡したファウストにならないよう、金銭のために良心を売り渡さないために失われていく人の暖かい心、邪悪さに立ち向かう勇気を取り戻さなければ日本は美しい国になれない。

エンゲル係数：生計費に占める食費の割合。この係数が高いほど生活水準は低い。

与輝（あたえゆうき）（一九三七）

布の彫刻家・人形に命を吹き込む作家。人形の帽子やわらじ、植物の葉っぱに至るまで、全て手作りで、制作期間は一体3～4週間。与さんの作品は、河口湖ミニーズ館の常設展で見ることができます。



贈呈式のようす

国際婦人福祉協会（I-LB S）より脳波計に搭載するデジタルカメラセットの寄贈

社会福祉法人 鶴風会

常務理事 長岡常雄

平成十八年六月六日、国際婦人福祉協会主催の資金援助贈呈式があり、当日は五島理事長と共にカナダ大使館の贈呈式に出席し目録を頂きました。

私たちの病院では年間千件を超える脳波検査をおこなっていますが、てんかんの診察が重要です。そのため発作型を的確に診断するためには患者さんの状態をビデオカメラで同時撮影をしながら行う脳波検査が有力な手段となります。

今回ご寄贈いただいたデジタルカメラセットはその目的のためのもので、同機器は八月から可動しております。

平成十八年十一月十九日（日）、社団法人東京馬主協会が主催する、平成十八年度社会福祉施設助成金目録の贈呈式が行われ、当法人から五島瑳智子理事長が出席しました。会場は東京競馬場のウインナーズサークルを予定されていたが、当日は雨天のため、協会の大会議室で行われました。今回助成対象は四十団体で、総額約一億円が配分されたとのことです。

当法人には「通学用マイクロバス」整備に、五百七十九万円の助成金をいただき、目録贈呈後に参加団体を代表して、五島理事長が御礼のご挨拶をいたしました。

車両改造を終え、年度末には納車されます。

（石井昌之 記）

なお、国際婦人福祉協会は一九五三年に設立された各種の民間福祉施設を援助するための奉仕団体であり、私どもの法

人に對して、平成三年には患者・職員送迎用マイクロバス、平成七年 人工呼吸器一台、平成十年 給食用配膳車五台等を用意していただいております。あらためて厚くお礼を申し上げます。

学童保育始まる

予てより職員から希望の出ていた学童保育を開始しました。

当院ではすでに、0歳から就学前の子ども対象の保育は、二十四時間態勢で行っておりますが、小学生を対象とした学童保育については人員や場所のこともあり、実施することができませんでした。

現在、公立の学童保育所は、共働きの増加や、子どもを巻き込む犯罪の多発に伴い、入所希望者が急増し、待機児童が多くなっていると聞きます。一年生はなんとか入れても、三年生位になると入れなくなる子も増えていると聞きました。

当院の職員の子ども同様で、職員が安心して勤務できるようにするためにも、学童保育の開設を急がなくてはなりませんでした。

院長の「やるぞ！」と言う強いリーダーシップの下、八代看護係長、石井経理係、看護部長室からは秋元が参加し、佐々木保育主任や他の保育士の協力を得て話を進めていきました。

時間帯は、朝七時から夜八時までとし、早出、日勤、遅出の勤務者が利用できるようにならました。場所は看護宿舎一階、院内託児室の隣一〇三号室を使い九月九日（土）の日勤帯から開始となりました。試行ということで、看護師の子どものみを対象に、現在まで五人が利用しています。主に、土・日・祝日の利用が多く、



お兄ちゃん（人形展より）

平日の利用はありません。学校が終わってからの送迎ができないのが理由と考えられます。

学童保育をきっかけに、子どもが心配で就業を諦めている潜在看護師の再就職のきっかけになればと期待しています。

学童保育室を開設して三ヶ月、月の利用回数は十日前後ですが、お隣の託児室の子ども達との交流もあり、優しいお兄ちゃんお姉ちゃんぶりを發揮してくれています。今後の課題としては、

- ①準夜など夜勤帯の開設
- ②親が勤務中の送迎
- ③対象を他職種まで広げる

この三項目について検討していくことを考えていました。

（看護部長 秋元美知子 記）

**創立当時からの理事
本明登志子先生の米寿を祝う**

平成十九年一月二十一日、医局の新年会において、今年は特別に本明登志子先生の米寿のお祝いをいたしました。

本明理事は旧帝国女子医専の卒業生が、

第一期生の龍知恵子先生を中心として昭和三十九年、この村山の地に社会福祉法人鶴風会東京小児療育病院を開設するにあたり、

その計画準備（昭和三十六年頃）から最若年の理事として参画され、有志の方々と共に資金を出し合い、以来医務部長として、

また三代目理事長として、施設と共に四十三年間を通して、開設前からこれまでの鶴風会を見守つてこられた唯一の方となりました。

開設時から今日まで、本事業は幾度も危機に見舞われ職員の給与すら満足に支払えない時期もあり、当初の役員も、借金を背負った事業から次々と離脱する中、最も辛い状況を引き継いで、強い意思と行動でこの事業を支え続けてこられました。当初の計画であった研究所を現実の状況に即して閉鎖し、土地の一部を東京都に譲渡し、建築の借金の始末をつけられた後、倉島先生に理事長を譲られましたが、その後も理事、および後援会の一員として、本事業への協力を惜しまず、理事長を助けてこられました。

米寿を迎えてなお頭脳明晰な先生は、現在の五島理事長を支え、後援会の会計を受け、下さるなど、諒解の仕事をされ少しあり難いところがありません。お祝いの会も、あらかじめお知らせすれば、おこわりになるとわかつっていたので、ご本人

東京小児療育病院に思うこと



非常勤医師 岡田如弘

現在、私は大学院に通いながら非常勤の医師として週二回ほどこちらの病院

でお世話をしています。

二十五年ほど前、やはり私の父も都立神経研究所に勤める傍ら、当直医として小児病院に勤務し、私達家族は病院内の職員寮に住んでおりました。当時はアスファルトの駐車場もなく、周囲は緑に囲まれており、病院の建物も大分小さかったと記憶しています。ただ、背が高く薄橙色をした鶴風会の塔と駐車場のある枝垂桜は昔と変わらず、

私にとってはちょっとした驚きでした。村山幼稚園を経て武蔵村山第六小学校（今の雷塚小学校）に入學し、二年生までこちらで過ごしましたが、今にして思えばいろいろないたずらをしたものでした。病院内でも過ごしましたが、今にして思えばいろ

には当日までお話しませんでした。お祝いの花束と共に、桑原章吾後援会長からおねぎらいとお祝いの言葉が述べられ、お祝いとして渡部せつ子氏（二期会・メゾソプラノ）、中川賢一氏（ピアノ）によるミニコンサートをプレゼントいたしました。本明先生と共に若かりし時代を過ごした方々には懐かしい歌の数々が披露され、最後に全員で「花」（滝廉太郎・作）を合唱しました。

先生のご挨拶も謙虚なお人柄と年齢を感じ入りました。先生のご健康を祈り、我々のお手本として今後も指導いただることを願っております。

ためて感じ入りました。先生のご健康を祈り、我々のお手本として今後も指導いただることを願っております。

私が幼稚園の年長の時、悲しい出来事がありました。私の一番上の兄が小児喘息で亡くなつたのです。発作が出るたびにしどうにしていたのを今でも覚えておりま

すし、「どうして自分だけこんなに辛いの？」と母に洩らしていた言葉を忘れることができません。

私が医師を志したのには、そのような経験が背景にあるのだと思います。大学を卒業し、私は一般内科と神経内科を専攻しました。

今まで、この病院でお世話になるにあつて、自分の経験が少しでも皆様のお役に立てればと思いますし、患者様やご家族様方に昔と変わらぬ気持ちで接していくことができればと考えてています。



25年前

ブトムシを入れて集めたり、お医者さんや看護師さんのお部屋に遊びにいったり、幼い私にとつては病院の中でも医療者や患者さん達と接するのが日常の一部だったよう気がします。

また、小学校では脳性麻痺や脳腫瘍の子供さん達が私達と同じように授業を受けておりましたし、養護学校の子供達とも多くの交流がありました。皆が助け合つてひとつつのコミュニティとして過ごしていましたよ

うに思います。

障害児(者)地域療育等支援事業報告

在宅支援外来療育等指導事業

延べ対象児(者)	4月	5月	6月	7月	8月	9月	総計
身体不自由							
視覚障害児							
内部障害児							
知的障害児(者)	1						1
重複障害(重心は除く)							
重症心身障害児(者)	2						2
計	3						3

在宅支援訪問療育等指導事業

延べ対象児(者)	4月	5月	6月	7月	8月	9月	総計
肢体不自由		1		1			2
視覚障害児							
内部障害児							
知的障害児(者)	1	1					2
重複障害(重心は除く)							
重症心身障害児(者)	1		1	2	1	5	
計	1	2	1	2	2	1	9

施設支援一般指導事業(延べ件数)

支援先	4月	5月	6月	7月	8月	9月	総計
保育園等	10	8	12	5	4	10	49
学校・学童クラブ等	6	4	5	1	1	6	23
授産施設作業所	2	1				2	5
身障センター等		1					1
知的障害施設		1					1
その他				1			1
計	18	15	17	7	5	18	80

延べ従事職員	4月	5月	6月	7月	8月	9月	総計
医師	1						1
看護師							
理学療法士	1						1
作業療法士	1						1
言語聴覚士	1						1
計	4						4

延べ従事職員	4月	5月	6月	7月	8月	9月	総計
医師							
看護師	1			1			2
理学療法士	1			2	1	1	5
作業療法士		2	1				3
計	1	3	1	2	2	1	5

延べ従事職員	4月	5月	6月	7月	8月	9月	総計
心理	4	7	5	7	4	4	31
P.T.	3	4	1	1	3	3	15
O.T.	8	4	6	2	1	8	29
S.T.	2	2	11			2	17
医師	5	4	5	1		5	20
計	22	21	28	11	8	22	112

障害児・者本人やその家族・関係施設の職員など当院においていただき、相談・指導・助言を行います。年間計画13件です。

医療保険を使わない外来療育相談ですが、伸び悩んでいます。

第1ないし第3土曜日の午後に設定しています。

障害児・者本人やその家族に対して自宅などに訪問して生活上の悩みの相談・指導・助言を行います。

今年度計画22件

保育園・幼稚園・学校・通所施設等の職員に対し、対象児・者に関わる助言等を行います。今年度計画100件（補正として135件に）

十月十三日（金）都立清瀬グラウンドにて、東京都内の重症心身障害児（者）施設職員交流野球大会に職場の代表として、十八名が参加できました。

前回の雪辱を晴らすべく、二月より練習や練習試合を重ね、大会直前には新ユニフォームが届き、意気揚々とグラウンドに到着しましたが…。

職場から駆けつけた応援団からの声援も、緊張した選手には届かず、思うような結果は残せませんでした。反省会では「来年は優勝！」を合い言葉に、職員間の交流を深めました。

また、この大会へ参加するために様々な方面からご支援を頂き有り難うございました。新たに野球部のホームページを立ち上げました、ぜひご覧下さい。

<http://www.ikz.jp/hp/kakufuh/>

(石井昌之 記)



鶴風会 野球部員



ナイスバッティング!!



社会福祉法人 鶴風会

後援会だより

郷愁の東京小児療育病院

訪問記

生方雪子

三十余年の昔、拙い絵画「瞳」…母と幼児を描いた百号油彩を子供さん達の生命の灯がより強く燃え上がる縁になつて欲しいという思いから寄贈させていただいた。その頃から長年のお願望であつた東京小児療育病院訪問が叶つた平成十七年十一月二十七日、日本女医会千葉支部の生涯教育の一環として十余名の先生方のご参加を得て、秋葉則子支部長のご意向と会員の先生方のご協力により実現した。

当日は長岡総施設長、事務局長、秋元看護部長が日曜出勤で院内を案内下さった。アスペルガー症や自閉症、高次機能障害についてこれらは軽度に入り外来受診というお話を驚いた。入所の患者さんは高度障害と鬱々していることを知り、お世話下さる先生、職員の皆様のご努力をひしひしと感じた。院内のベットが真白ではなく家庭のように可愛らしい子供柄の品で彩られ、恰も幼稚園のお昼寝室のよう。次いで百にも近い経営栄養セントの整備される場では驚きをかくせなかけて話せなくともその心を代弁して語

つた。麻痺などの障害が多く嚥下が出来ず誤嚥や摂食困難による栄養低下を防ぐ為にも人為的栄養補給が不可欠と知つた。

重度障害の子供さんが車椅子に附いた打楽器を叩いて遊ぶ部屋では目線の合つた少年が私の拍手に応えて別の附属打楽器を自分の意志で語りかけるように演じ、声を出して応えてくれた。この男児と一瞬同じ合えたと胸が熱くなつた。更に歩を進めると独りで自分の意志で車椅子や歩行器を動かしゲームやテレビでプレイしている部屋があつた。話しかけると短い言葉ですまして答えてくれ、一人の女児はピンク一色に愛らしくお姫様のよう

に装つてお母さんの愛情をいっぱいに受けているように輝いていた。一つ三十万円以上のオーダーメイドのピンクの車椅子(救急機能や種々の機器が備えてあり背丈も調節)もよく似合つてお母さんの深い愛情に目頭が潤んだ。「お名前をどうぞ」とたずねると、きちんと返事をして、その上私の顔をみて「貴女の名前は?」と応じてくれた。私も真剣に名前を名乗りながらいつの間にかこの小さなお姫様の手をにぎり、冷たいか細い腕をなでていた。

院内处处々に子供さんの作品が展示され、その整備された場では驚きをかくせなかけて話せなくともその心を代弁して語

りかけていた。声なき語りに応える作品を贈りたいと宿題を頂いて私なりの療育を病院への半日が終わった。

(医師・耳鼻科)

後援会の皆様へ 日頃のご協力に感謝!

社会福祉法人鶴風会
理事長 五島瑳智子

社会福祉法人鶴風会の事業は、常に多くの方々のご理解とご援助をいただきております。創設当時は専門領域を担当できる医療者も少なく、療育の内容の向上

を切望しながら、運営もきびしかつた。おかげさまで今は、着任以来、指導的役割を果たしてこられた鈴木康之先生を中心とした優れた医師達と、医療従事者の方々が施設の理念に基づいて日夜精励し療育の向上につとめており、本事業については関係領域からも高く評価されています。

四十年余りの間に、公私共に数えきれない方々から、有形、無形のご厚志やご寄付を頂戴いたしました。創設当時の役員はすでに故人となられた方もあります。後援会にはその当時から長年にわたりご援助下さっている方もあり、本当に有難く心から感謝申し上げます。後援会員の方々からは楽器や絵画などもご寄贈いただき療育に有効に使わせていただいております。また毎年の行事であるバザーや

チャリティコンサートなどにも多くの皆様のご参加をいただいております。創立四十三年目となつた本施設は、一度改修したもののが雨漏りなどの破損があり今年は、築三十年余りの看護宿舎が、著しく、居室には不適当となつたため、後援会からの寄付金も使わせていただき急遽内装だけを整備することにいたしました。これからもインフラの整備は順を追つて実施しつつ、災害対策も考えていかねばならないと思つております。後援会の皆様に重ねて感謝いたしますと共に今後のご支援をお願い申し上げます。

ごあんない

チャリティコンサート
～オルフェの会～
とき：平成19年12月2日（日）

チャリティバザー
とき：平成19年10月予定

鶴風会後援会へご寄付者ご芳名
平成十八年九月～平成十八年十二月

267名（五十音順・敬称略）

青木	継穂	青木りう子	朝川	孝幸
浅島	裕雄	浅見	薰子	足高
阿部	雅章	五十嵐いづ子	五十嵐良典	
池田	喜久子	井澤	正博	石井久仁子
石北	寿子	石田	敬子	石田 友希
石田	秀子	板谷	英毅	伊藤 治男
伊藤	文子	伊藤	圭子	井上 瑞穂
井上	礼子	井上	康子	猪俣賢一郎
今井	まつ江	今崎	正生	今西 祥子
岩崎	直弥	岩瀬	七重	上田 一夫
上野	洋子	鵜川	美登里	内 孝
内ヶ崎	仁子	内田	耕	白井 重三
梅田	嘉明	梅原	公江	江口 環禧
海老原	明次	大木	伸子	大竹 喬二
大橋	和男	大山	みつ	岡田 研吉
奥山	綏夫	忍足	美代子	尾山 多恵
小山田	妙子	柿添	瓊子	葛西まゆみ
鹿島田	忠史	柁原	宏久	加藤 浩仁
加藤	光子	加藤	葉子	門屋 数子
金森	勝士	金子	晴生	金子クニ子
金田	律子	釜泡	登志	神尾 拓郎
神尾	由紀	神山	悠子	河津 緑
川野	報子	神田	明	菊地 由美
岸	芳正	岸本	篤郎	北野千賀子
鬼頭	秀明	絹笠	誠也	木村 郁子
久保	修一	桑原	耕三	桑原 章吾
月花	亮	小泉	一介	
国際ソロ	プロ	チミスト	東京	葵

黒瀧 俊彰 小嶋 肇 小嶋 伸江
小林 温子 小林 一雄 小林登喜子
今野 信子 斎藤 則善 斎藤 英子
坂井 良太 先山 隆司 横井五十鈴
桜井 様子 佐々木 綾 佐々木胤郎
佐地 勉 佐藤 つや 佐藤 静子
佐藤 芳子 佐藤 重雄 佐藤 良子
佐藤 中 佐藤 香 佐藤 和子
佐藤 登 澤井 寛人 設楽 誠
志鳥眞理子 篠崎 松江 篠塚 裕子
柴 昌徳 柴田仁太郎 渋川 朝子
渋谷 昌良 嶋田 寛子 島田由美子
清水五百子 白木善四郎 末吉 実子
菅野 俊一 菅野 寿子 杉本 寛子
杉山 卓哉 杉山 尚子 鈴木 秀明
炭山 朋子 炭山 嘉伸 関 俊子
泉水 昇 膳 恵子 千見寺ひろみ
宗 恒雄 高木 芳夫 高楓 義夫
高野 玄興 竹沢 修一 武田 徹
多田 正子 多田 久人 立原 芳子
田中 宗史 田中 園子 田中 政信
田中 明美 棚橋 雄平 谷藤 龍正
田原 久子 田部 秀山 塚越 実
辻本 公美子 堤 俊一郎 壇坂比路里
豊島 久子 富岡 瑞子 富山 邦次
富沢 千代子 永井たま子 長岡 貞雄
中川 隆子 中里 厚 中島 桂子
中島 丈夫 中郷 倫子 中島 京子
長田 栄子 中西 隆 中野 重徳
中野 敏江 中村 順哉 中村志津子
中村 豊 中村 一男 中山 年子
中山 静枝 並木 温 西井 華子
渡辺 古都江 渡辺 古都江 渡辺

西沢 憲司 西平 守夫 二宮 瞳治
野上和加博 野口ケイ子 野中 杏栄
野見山捷昭 野見山昭生 橋口 玲子
林 晴男 林 京子 原 まどか
原田千鶴子 原田裕美子 原田 則雄
原山 国秀 坂東 嫩葉 東出 祥子
土方 淳 平田 徹 広岡 鈴子
弘瀬 富美 深沢 規夫 福武 勝彦
藤田ルリ子 藤野 隆子

社会福祉法人鶴風会へご寄付者
ご芳名（法人・団体・個人）
平成十八年九月～平成十八年十二月
32名（五十音順・敬称略）

I L B S 国際福祉協会
永生病院・かりんの会
社団法人日本女医会 東京都支部連合会
日新機器㈱
南観光交通㈱代表取締役 中沢 洋
㈱工クセル・サービス 代表取締役
中沢テル子

板垣 紀夫 伊藤 あつ 伊藤九一郎
伊藤 一志 小俣 晃 加藤奈津子
清宮 祥子 黒木 達郎 小池 時史
佐藤昭二郎 渋谷麻利子 竹内 道子
都筑 高司 野見山捷昭 浜中智恵子
平井 祐太 松尾 賢二 松本 誓子
三村光太郎 森田 恵子 柳 恵子
山田耕一郎 吉川 芳登

㈱幸和義肢研究所

I L B S 国際福祉協会
永生病院・かりんの会
社団法人日本女医会 東京都支部連合会
日新機器㈱
南観光交通㈱代表取締役 中沢 洋
㈱工クセル・サービス 代表取締役
中沢テル子

板垣 紀夫 伊藤 あつ 伊藤九一郎
伊藤 一志 小俣 晃 加藤奈津子
清宮 祥子 黒木 達郎 小池 時史
佐藤昭二郎 渋谷麻利子 竹内 道子
都筑 高司 野見山捷昭 浜中智恵子
平井 祐太 松尾 賢二 松本 誓子
三村光太郎 森田 恵子 柳 恵子
山田耕一郎 吉川 芳登

社会福祉法人鶴風会へご寄付者
ご芳名（法人・団体・個人）
平成十八年九月～平成十八年十二月
32名（五十音順・敬称略）

東京小児療育病院

みどり愛育園へご寄付者ご芳名会
平成十八年九月～平成十八年十二月
15名（五十音順・敬称略）

絹笠 誠也 高橋 孝彦 野見山捷昭
守田 洋 幾田 寿敏 江田 周二
長田 和久 斎藤 雅彦 高橋 孝彦
中里由理枝 萩原 真治 馬場 節子
馬場 文彦 山下 順子 渡辺 晃